

---

GISELLA GRUBER : Bonjour, bon après-midi, bonsoir à tous, bienvenue à la réunion At-Large ICANN 71, webinaire pour savoir à quoi s'attendre pour l'ICANN 71, aujourd'hui lundi 7 juin 2021.

Nous n'allons pas faire l'appel nominal étant donné qu'il s'agit d'un webinaire mais nous allons noter les participants sur la page Wiki.

Sur l'appel d'aujourd'hui nous avons l'interprétation en français et en espagnol. Pourriez-vous avoir la gentillesse de bien vouloir indiquer votre nom quand vous intervenez pour permettre aux interprètes de vous identifier sur les canaux d'interprétation et également pour la transcription. Si vous souhaitez intervenir, veuillez lever la main sur Zoom.

Sans plus attendre, je vais céder la parole à Maureen Hilyard. Présidente d'At-Large. Maureen c'est à vous.

MAUREEN HYLIARD : Merci, merci beaucoup Gisella. J'espère qu'on m'entend bien puisque j'ai eu quelques problèmes audios. Bienvenue à tous à la réunion At-Large ICANN 71 à quoi s'attendre pour At-Large à l'occasion de cette réunion de l'ICANN 71.

Je m'appelle Maureen Hilyard, présidente de l'ALAC, donc comité consultatif At-Large. Vous vous rappelez que l'ALAC est composé de 16 personnes du monde entier qui représentent la communauté At-Large.

---

*Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.*

---

Ce que l'on attend pour l'ICANN 71 c'est d'aborder des questions d'intérêt politique et technique qui sont d'intérêts pour la communauté des utilisateurs finaux.

[L'interprète s'excuse, mais l'audio de Maureen est très défaillant]

Diapo suivante s'il vous plait. Merci.

Voilà, donc cela c'est la semaine préparatoire pour la communauté At-Large. On va donc commencer cette semaine avec la séance d'aujourd'hui, la réunion d'aujourd'hui à quoi s'attendre pour l'ICANN 71. Et j'ai demandé au modérateur de chacune des séances de donner une petite explication brève sur ce sur quoi vont porter les séances. Pour ce webinaire, on espère avoir l'occasion de vous donner un aperçu général de ce qui est important pour nous par rapport aux thématiques et décisions qui vont être prises au sein de l'ICANN et par rapport aux trois pistes qui constituent le travail d'At-Large : politique, sensibilisation et engagement et opération.

La séance suivante, c'est une activité régionale qui a été organisée par la communauté régionale At-Large EURALO, qui aura lieu demain à 15 h UTC. Nous avons le président d'EURALO, Sébastien Bachollet, qui vous en dira un peu plus sur cette séance, je crois qu'il est avec nous maintenant. Sébastien ?

SÉBASTIEN BACHOLLET : Oui, oui, je suis là Mme la présidente.

---

MAUREEN HYLIARD : Excusez-moi, je n'avais pas vu votre nom. Donc Sébastien va nous dire ce qu'il nous prépare pour cette séance.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup Maureen. Je suis Sébastien Bachollet, président d'EURALO.

[Interférence sur la ligne]

Chokri, s'il vous plait...

Alors, je vous parle depuis la France. Nous sommes 38 structures At-Large à EURALO, dont l'une est ouverte aux membres individuels pour tous nos membres en Europe.

[Interférence de nouveau].

Donc il s'agit d'une présentation éclair de l'ICANN et d'At-Large par EURALO. À l'origine c'était destiné aux structures At-Large européennes, mais on veut que ce soit aussi large que possible, donc vous êtes tous les bienvenus. Je serai très heureux de vous recevoir demain.

Cette présentation éclair de l'ICANN et d'At-Large par EURALO, c'est un événement unique et ça va vous donner une bonne idée de la manière dont on peut s'en sortir de la crise de la covid 19 étant donné que nous sommes tous confinés, en tout cas obligés de travailler en ligne.

La manière dont ces structures participent en trois minutes à peine, voilà comment se feront les présentations. Vous aurez le vice-président de l'organisation ICANN, les leaders des différentes organisations de soutien et comités consultatifs de l'ICANN et enfin vous aurez 4 leaders

---

de l'At-Large qui représentent les utilisateurs finaux. L'un vous parlera de l'ALAC et les 3 autres leaders vous parleront des 3 piliers que Maureen vient d'évoquer, à savoir organisation, politique et sensibilisation et engagement.

Nous allons avoir une petite pause et la possibilité pour chacun des participants d'aller dans une salle de petits groupes unilingues, on aura une salle en français, en espagnol, en russe et donc vous aurez l'occasion de parler avec vos pairs, avec vos leaders, dans la langue de votre choix, sur toutes les thématiques que vous souhaiteriez aborder puisque ça se fera en moins d'une heure.

Voilà donc l'idée et l'objectif de cette séance. À la fin de cette séance, vous verrez une vidéo de tous les leaders At-Large/EURALO. Donc n'hésitez pas à venir participer demain.

MAUREEN HYLIARD :

Merci beaucoup Sébastien. Effectivement, ça va être une réunion très intéressante.

Troisième séance de cette semaine, liée à l'une des pistes de travail les plus importantes d'At-Large, à savoir sensibilisation et engagement. Et pour cette séance, nous avons le président du groupe sensibilisation et engagement, Daniel Nanghaka qui nous accompagnera, soutenu par Natalia Filina, présidente du groupe de travail sur les réseaux sociaux.

Le groupe de travail sur les réseaux sociaux a un leadership rotatif qui permet aux vice-présidents de la région d'être soutenus pour assumer un rôle clef dans la coordination des activités liées aux réseaux sociaux.

---

C'est une opportunité pour nous de renforcer le leadership dans les régions et au sein d'At-Large.

Mais pour nous en dire un peu plus sur cette séance sensibilisation et engagement, je vais céder la parole à Daniel Nanghaka. Daniel c'est à vous.

CLAUDIA RUIZ : Excusez-moi Maureen, mais nous ne voyons pas Daniel sur cet appel, et d'ailleurs vous êtes sur muet Maureen. Normalement votre téléphone fixe devrait sonner, ou portable, si vous pouviez répondre, Maureen.

Maureen vous êtes sur muet. Excusez-moi, une petite seconde, une petite seconde de patience.

MAUREEN HYLIARD : Bien, m'entendez-vous ? Je suis sur le téléphone. Est-ce que ça va mieux ? Excusez-moi de ces inconvénients.

Donc ni Daniel ni Natalia ne sont là, n'est-ce pas ?

CLAUDIA RUIZ : Si, Natalia est là. Natalia Filina allez-y.

NATALIA FILINA : Merci beaucoup, très heureuse de vous voir tous. Donc je vais remplacer Daniel. Effectivement, demain nous allons avoir une séance sensibilisation et engagement. C'est une occasion unique de nous

---

retrouver et de partager toutes les nouveautés de notre sous-comité sensibilisation et engagement.

Je vous donnerai des informations par rapport aux activités ALAC/At-Large sur les réseaux sociaux. Ce sera une excellente occasion d'entendre les toutes dernières informations de la part des RALO par rapport aux activités, aux plans liés à la sensibilisation et l'engagement et à leur mise en œuvre.

Et il serait très bon d'avoir un nouveau format de coopération. Nous aurons différentes salles de discussion pour dégager les tendances futures en termes de sensibilisation et engagement.

Donc j'espère vous voir tous demain. Merci.

MAUREEN HYLIARD :

Merci beaucoup Natalia d'avoir remplacé Daniel au pied levé. Merci.

Diapo suivante s'il vous plait.

Très bien, donc nous passons à la conférence elle-même de l'ICANN 71, lundi 14 juin. On va commencer avec les mots de bienvenue de la présidente à la communauté At-Large à l'occasion de l'ICANN 71. Ensuite, le président du conseil d'administration de l'ICANN souhaitera également la bienvenue puisque, normalement, cette réunion aurait dû avoir lieu en Europe.

Donc c'est Maarten Botterman qui va prononcer ces paroles, à la suite de quoi nous aurons un bref aperçu du programme que nous allons vous présenter aujourd'hui.

---

Donc on va inclure une partie importante de notre programme pour notre communauté, à savoir les points de discussion que le vice-président de l'ALAC pour la politique, Jonathan Zuck, va vous présenter.

JONATHAN ZUCK :

Merci Maureen, merci à tous. Bonjour. Comme Maureen vous l'a dit, on a pris l'habitude de développer des points de discussion avant chacune des conférences ICANN. Et l'idée, à l'origine, c'est qu'il y avait beaucoup de choses qui se produisaient dans les couloirs lors des réunions, donc vous débarquiez dans des discussions sur une question brûlante sans être préparé. Donc ça nous semblait important que les gens soient préparés par rapport aux questions brûlantes qui vont être abordées lors des conférences et qu'on sache un petit peu quelle est la position de la communauté sur cette question.

Donc au début de chaque conférence, on fait une présentation, un petit historique de ces points de discussions et on insiste sur les séances au cours desquelles ces discussions vont être abordées pour que vous sachiez à quelle réunion participer. Et notamment, si vous voulez faire une intervention, que vous ayez les éléments nécessaires pour connaître ces points de discussion et la position de la communauté At-Large.

Donc on fait une présentation. Au début c'est différent de la réunion [Zoom] où vous pouvez intervenir sur le chat ou en levant la main. Mais il n'en demeure pas moins que c'est un événement social en ligne où un point de discussion se présente et c'est important que les nouveaux venus aient quelques éléments d'informations, qu'ils sachent de quoi il retourne, et sachent bien quelle est la position de l'ALAC.

---

Voilà de quoi il s'agit dans cette présentation et un aperçu très rapide de la teneur des discussions qu'on a en général dans les couloirs lors des conférences de l'ICANN. Merci Maureen.

MAUREEN HYLIARD : Merci Jonathan. Et nous avons de plus en plus cette tradition, cela fait partie de notre travail au sein de la communauté.

Ensuite, nous passons à notre première discussion sur les politiques. Et donc cette discussion traitera de la participation des utilisateurs finaux aux PDP et de leur rôle au sein de l'écosystème de l'ICANN. Et donc il s'agit d'une partie très importante de notre travail à l'ICANN.

Donc c'est Hadia qui s'occupera de cette séance et qui va vous la présenter brièvement. Allez-y Hadia.

HADIA ELMINIAWI : Merci Maureen. Donc l'objectif de cette session c'est d'étudier l'impact de l'internet, de la participation des utilisateurs dans l'écosystème de l'ICANN et dans les PDP. Nous parlerons donc de leur rôle, nous explorerons leur point dans la communauté de l'ICANN et leur impact dans la prise de décision.

Cette séance commencera par une introduction sur la participation des utilisateurs finaux dans l'écosystème de l'ICANN, qui sera effectuée par Roberto Gaetano. Ensuite nous passerons à une discussion avec un panel et nous essayerons de voir à quel point le conseil d'administration de l'ICANN repose sur la communauté de l'ICANN dans ses prises de décision, et nous verrons ce que la communauté de l'ICANN a pu faire

---

pour rassembler des points de vue qui représentent réellement le point de vue des utilisateurs finaux.

Donc il y aura une discussion avec un panel, dans lequel nous aurons Goran Marby, Léon Sanchez – le vice-président du conseil d’administration – Jonathan Zuck. Goran nous parlera des utilisateurs finaux au sein de l’écosystème de l’ICANN du point de vue d’ICANN Org. Il nous expliquera à quel point la voix de la communauté de l’At-Large peut avoir un impact plus important au sein de la prise de décision et au sein de la communauté. Léon nous parlera du conseil d’administration et de ce qu’il tire des points de vue de la communauté de l’At-Large. Il nous dira également ce que la communauté a pu faire pour rassembler les points de vue qui, vraiment, reflètent les utilisateurs finaux. Enfin, Jonathan parlera de la communauté de l’At-Large et ce qu’elle a fait pour rassembler des opinions qui représentent les points de vue des utilisateurs finaux. Il nous dira également ce que l’on peut faire pour améliorer encore les choses.

Merci beaucoup.

MAUREEN HYLIARD :

Merci Hadia. Oui, je crois que ce sera très intéressant, surtout du point de vue de l'utilisateur final.

Ensuite, je crois que Daniel est avec nous. Alors, Daniel, est-ce que vous pourriez, s’il vous plait, donner une idée de ce que vous allez faire en termes de sensibilisation et d’engagement pendant la PrepWeek ?

---

DANIEL NANGHAKA :

Oui, merci beaucoup Maureen. Désolé d'être arrivé un peu en retard. Je vais commencer par vous dire que c'est une excellente opportunité de pouvoir se retrouver lors de l'ICANN 71. Et je suis reconnaissant à Natalia Filina et à EURALO pour tout ce qu'elle a fait en termes de stratégie, de réseaux sociaux et de communication.

Par rapport à cette séance sensibilisation et engagement, nous allons avoir l'équipe GSE ainsi que des dirigeants régionaux qui seront présents ensemble pendant cette séance et nous vous communiquerons différentes mises à jour sur le processus ICANN Learn. Il y aura également des activités sur l'engagement qui seront présentées par Natalia. Et nous nous retrouverons ensuite en séances parallèles au cours desquelles les dirigeants régionaux pourront parler des différentes manières de collaborer dans le cadre de leurs stratégies et de la rédaction de ces stratégies régionales. C'est un petit peu comme ce qu'il s'est passé à Kobe, mais cette fois-ci ces séances parallèles auront lieu virtuellement.

Les différentes régions pourront afficher sur un tableau leurs idées et, après, ces idées pourront être partagées avec les autres. Lors de ces séances, nous pourrons donc améliorer la rédaction des stratégies régionales et des processus de travail. Les différentes stratégies correspondent à un processus de communication mais l'idée, au terme de la réunion, c'est vraiment de pouvoir organiser différentes séances d'engagement et également de savoir ce qui est prévu par GSE, pour améliorer la collaboration globalement.

Donc j'encourage tous les membres des régions de participer à cette séance. Je pense que l'issue en sera tout à fait satisfaisante.

---

Je vous remercie, et s'il y a des questions, je suis là.

MAUREEN HYLIARD :

Oui, je crois qu'il était important que Daniel puisse nous expliquer exactement ce qui allait avoir lieu dans cette séance. Donc je suis heureuse d'avoir pu lui passer la parole. Il y aura donc l'équipe GSE, les différentes régions, avec leurs équipes organisatrices et les RALO qui vont donc se retrouver pour organiser leur stratégie d'engagement et de sensibilisation. Et je crois que c'est vraiment très utile.

Donc nous exploitons l'environnement virtuel, les capacités d'organiser des séances parallèles cette fois-ci et je crois que c'est tout à fait intéressant. Et il sera bon de voir à quel point nous pouvons organiser ces séances parallèles et en collaboration.

Ensuite, troisième séance pour le lundi. Il s'agit d'une séance plénière. Nous avons avec nous Joanna Kulesza qui va participer à l'organisation de cette séance et qui va nous la présenter.

JOANNA KULESZA :

Merci Maureen. Merci d'avoir mis ce point à l'ordre du jour. C'est effectivement une plénière qui avait été proposée par l'unité constitutive des utilisateurs commerciaux et c'est une séance intercommunautaire. Donc l'At-Large aura l'opportunité d'être modératrice de cette séance, mais c'est en fait un effort intercommunautaire. Et ça a été assez compliqué parce qu'au début ce que nous souhaitons faire c'est d'essayer de comprendre comment nous, en tant que communauté ICANN, pourrions en fait suivre les évolutions réglementaires dans les différentes régions. Et donc il est tout

---

à fait approprié que la prochaine réunion se fasse en Europe parce que les autorités de réglementation européennes ont été très actives.

Mais cela ne veut pas dire qu'on va cibler certaines autorités de réglementation et pas d'autres. C'est tout le contraire. Et, d'ailleurs, dans le cadre des intervenants que nous allons avoir il y aura beaucoup d'Européens qui seront invités, mais nous allons quand même diviser la réunion en deux parties.

Pendant la première partie les membres du GAC de la Commission Européenne interviendront sur les initiatives européennes récentes relatives aux impacts potentiels sur le système de nom de domaine. Nous écouterons également le Conseil de l'Europe. Vous savez qu'il y a une séance concentrée sur la géopolitique et sur le travail effectué par rapport à la convention de Budapest, et il y a d'autres initiatives récentes. Donc nous observerons tout ceci lors de la première partie de la séance. Et il y aura également des points de vue non européens qui seront écoutés pendant la première partie.

La deuxième partie, ce sera le feedback de la communauté. L'idée étant d'avoir la perspective des utilisateurs finaux par rapport aux évolutions dans les différentes régions.

Ceci étant, il faut savoir que l'idée n'est pas de se concentrer sur ce qu'il se passe en Europe, mais vraiment d'élargir tout ceci à la communauté, grâce au travail du GAC, pour vraiment correspondre aux besoins des utilisateurs finaux.

Donc, si vous êtes impliqués dans ces discussions sur les réglementations dans vos régions, rejoignez-nous dans cette séance. Il y aura une demi-

---

heure de questions/réponses, donc n'hésitez pas à soulever ce qui vous préoccupe.

Je vous remercie et je vous encourage à nous rejoindre. N'hésitez pas à me dire si vous avez des questions.

MAUREEN HYLIARD : Est-ce que Nigel est là ? Autre chose à ajouter ?

NIGEL HIKSON: Oui, bonjour. Je n'ai rien de très important à dire, simplement je suis très heureux de travailler avec l'ALAC là-dessus. Ceci vient d'une proposition du GAC et c'est une proposition intéressante de l'ICANN 70, par l'ALAC.

Donc oui, je pense que ce sera une séance intéressante. Les points de vue des utilisateurs finaux sont vraiment critiques dans tout ça. Parce que ce n'est pas une question qui se limite à l'ICANN, c'est une question beaucoup plus large. Donc je suis vraiment très heureux et très reconnaissant de participer à cette séance et je remercie Joanna de s'en occuper.

MAUREEN HYLIARD : Merci beaucoup pour ce commentaire. Je suis tout à fait d'accord, Joanna et tous les modérateurs de ces séances doivent être remerciés.

Diapositive suivante s'il vous plait.

Donc nous passons maintenant au mardi. Donc le mardi nous avons encore 3 séances. Et la première c'est une séance politique pour l'At-

---

Large qui, encore une fois, sera coordonnée par Hadia. Pour l'instant c'est la perception des utilisateurs finaux par rapport à la ccNSO, organisation de soutien aux extensions géographiques. Nous avons un nouveau président de la ccNSO et donc cette séance permettra de mieux introduire la manière dont fonctionne la ccNSO. Je vais laisser Hadia nous expliquer un petit peu plus comment cela fonctionne.

HADIA ELMINIAMI :

Merci Maureen. Donc, je dois dire que j'ai coordonné ceci avec Alexandra et que ça a été un plaisir. Donc le titre de la session c'est : les modèles de gouvernance des ccTLD, témoignages des utilisateurs finaux de l'At-Large.

Et donc l'objectif de cette séance, c'est d'explorer un petit peu l'expérience At-Large avec les ccTLD. Cette séance soulignera l'expérience des utilisateurs finaux par rapport aux ccTLD en rassemblant, en présentant 4 modèles de gouvernance de ccTLD. Donc nous explorerons un petit peu leur expérience. Il y a un ccTLD qui est géré par une entité gouvernementale, un ccTLD par une institution académique, un ccTLD géré par une entité à but non lucratif et un autre ccTLD géré par une entité à but lucratif.

Donc l'idée c'est de démontrer qu'il y a différents modèles de gouvernance de ccTLD et donc cette introduction ou présentation sera faite par différents membres.

Ensuite, nous aurons les témoignages des utilisateurs finaux de l'At-Large sur leur modèle de gouvernance de ccTLD. Les intervenants viendront de différentes régions pour parler de ces modèles.

---

Nos panélistes sont Holly Raiche, Sébastien Bachollet, Alberto Soto, Humberto Carrasco et Yrjo Lansipuro. Et Olivier va modérer cette séance.

Donc je pense que ça va être une séance tout à fait intéressante parce que nous allons pouvoir comprendre comment les utilisateurs finaux voient les modèles de gouvernance de ccTLD et quelle est leur expérience vis-à-vis de ces modèles de gouvernance. Et ça, ça pourrait être le début d'une série de webinaires fondés sur les discussions et les résultats de la discussion qu'on aura ce jour-là.

Merci Maureen, et j'espère vous voir tous ce jour-là.

MAUREEN HYLIARD :

Merci Hadia. Oui, séance tout à fait intéressante qui va, à n'en pas douter, nous permettre d'interagir avec d'autres parties prenantes de l'ICANN.

Excusez-moi, je réactive ma vidéo.

Bien, séance suivante. Elle est relative à une séance politique At-Large. Mais cette fois-là Joanna va approfondir une question qui n'est pas tout à fait anodine à l'ICANN, le RGPD. Et Joanna va nous en dire un peu plus à ce sujet.

JOANNA KULESZA :

Merci beaucoup Maureen. Alors, l'idée, ça n'est absolument pas d'expliquer le RGPD comme technologie. Christopher Wilkinson a accepté de nous faire une introduction et de voir le RGPD et ses résultats depuis ses trois années d'existence. L'ICANN a travaillé sans

---

relâche pour essayer d'apporter une réponse à la communauté mondiale avec les efforts réglementaires qui ont un impact sur le DNS et on va voir le RGPD comme exemple.

Hadia a gentiment accepté de nous faire une présentation, un récapitulatif de 15 minutes et on va essayer de voir quelles sont les avancées récentes avec une approche technologique au RGPD. Est-ce que c'est suffisant d'avoir une technologie qui serait une formule qui nous permettrait de régler tous les problèmes.

Et j'attends avec impatience ces discussions, parce qu'il n'y a pas de réponse simple ou claire à apporter à cette question.

On a commencé avec une liste de diffusion du groupe de travail pertinent et ça nous a semblé une bonne idée d'organiser une réunion là-dessus. Vous y êtes cordialement invités.

MAUREEN HYLIARD :

La séance suivante est liée à notre implication dans la plénière de l'ICANN et dans l'écosystème de la gouvernance d'internet de l'ICANN. Bien entendu, c'est une question qui nous intéresse tout particulièrement. Et Marita Moll, de NARALO, va nous en dire un peu plus à ce sujet. Marita, est-ce que vous pouvez nous expliquer en quoi va consister cette séance ?

MARITA MOLL :

Merci Maureen. Très heureuse de participer à cette séance, séance très importante puisqu'il n'y a pas de concurrence avec d'autres réunions. En

---

tout cas il n'y a pas d'autres groupes qui se réunissent à ce moment-là de la journée, donc il n'y aura pas de conflit.

L'idée de cette séance vient d'une proposition d'At-Large qui consiste à l'examen des voies possibles d'une évolution du système de gouvernance de l'internet au sein de l'ICANN et voir comment cette évolution pourrait avoir lieu dans le système mondial.

On va avoir des représentants des différentes parties prenantes de l'ICANN et au-delà, qui auront l'opportunité d'échanger sur ces questions, la manière dont l'ICANN s'adapte, évolue, et joue le rôle qui lui revient dans la communauté de l'internet internationale.

Donc vous voyez, ça va donner lieu à beaucoup de discussions.

[L'interprète s'excuse, mais l'audio de Marita est très défaillant]

Nous aurons énormément de matières à réfléchir quant à la manière dont ce système évolue, en tout cas la manière dont les gens pensent qu'il devrait évoluer. L'ICANN joue un rôle crucial auprès de la communauté technique et dans l'écosystème plus large de la gouvernance de l'internet.

Donc on va passer en revue différents aspects. Il s'agit d'une séance de 90 minutes divisée en 2 parties. L'une qui va davantage porter sur l'ICANN, avec un certain nombre des membres du panel qui vont nous parler du système multipartite propre à l'ICANN et nous expliquer pourquoi ils se sont impliqués dans ce système, ce qui est important pour eux. Et la deuxième partie de la séance va davantage porter sur la manière dont les organisations externes voient cela et comment est-ce que l'ICANN devrait interagir avec ces autres entités externes.

---

Donc encore une fois, une séance fort intéressante. Olivier Crepin-Leblond sera modérateur de cette séance. D'ailleurs j'aurais dû lui donner 2 heures pour modérer cette séance, mais c'est un excellent modérateur et il va s'en sortir très bien avec 90 minutes. Donc il va interroger, si je puis dire, les membres du panel et s'assurer qu'on avance rapidement au fil de cette séance pour avoir le temps de traiter toutes les questions et tous les points de vue.

MAUREEN HYLIARD : Très bien, est-ce qu'Olivier est avec nous aujourd'hui ? Est-ce qu'il souhaite ajouter quelque chose par rapport à cette séance puisqu'il sera modérateur de cette séance ? Olivier ?

CLAUDIA RUIZ : Olivier, si vous êtes en train de parler vous êtes sur muet et on ne vous entend pas.

OLIVIER CREPIN-LEBLOND : Oui, je sais, l'un des problèmes quand vous êtes sur muet et que vous êtes sur IPAD, c'est que parfois l'IPAD en répond pas. Est-ce que vous m'entendez ?

MAUREEN HYLIARD : Oui, on vous entend.

OLIVIER CREPIN-LEBLOND : Très bien, merci beaucoup. Bonjour à tous. Je pense que Marita Moll s'en est très bien sortie par rapport à la teneur de cette réunion.

---

Le panel lui-même, à l'origine on pensait qu'on allait avoir peu de gens qui allaient intervenir, mais c'est devenu une séance très populaire et en particulier la GNSO voulait intervenir et donner son point de vue. Donc on va devoir voir comment on s'en sort pour aborder tout cela en 90 minutes.

Mais c'est une question brûlante. Et il y a quelques années on a eu une séance semblable à celle-ci par rapport à l'avenir du modèle multipartite et seule une petite partie de la communauté ICANN y a pris part parce que l'autre partie de la communauté ne s'y intéressait pas. Il y a eu des changements apportés avec la covid 19 et tous les changements dont on est témoin dans le monde et il est bon de voir que cette question touche tout le monde et probablement pour différentes raisons. Chaque partie prenante a différents intérêts, certains ont un point de vue plus commercial, d'autres ont un point de vue qui est plus propre à l'utilisateur final. Donc c'est intéressant parce que les défis sont tous différents. Certains cherchent plus d'efficacité, d'autres plus de participations. Donc ce sera intéressant de voir comment on peut réunir tout cela et tous ensemble améliorer le modèle, notamment par rapport aux défis auxquels nous sommes confrontés à l'heure actuelle, puisqu'on ne peut pas se réunir en présentiel et comment revenir à ces réunions présentiels de manière plus personnelle plutôt que par écrans interposés.

MAUREEN HYLIARD :

Merci beaucoup Olivier. Très bien. Diapo suivante s'il vous plait.

---

Alors, cette journée-là est un peu différente des journées précédentes ; nous avons notre réunion traditionnelle conjointe AFRALO/AfrICANN, avec le Président d'AFRALO qui va nous en dire un peu plus.

SEUN OJEDEJI :

Merci beaucoup Maureen. Comme Maureen vient de le dire, nous allons avoir comme d'habitude notre réunion conjointe AFRALO/AfrICANN et, comme d'habitude, nous aurons les membres de la communauté AFRALO qui vont participer et, bien entendu, les membres de la communauté ICANN de l'Afrique en général.

En général on retient une thématique sur laquelle on parle. Cette fois-ci, il s'agira d'élaborer une déclaration par rapport aux stratégies d'atténuation de l'utilisation malveillante du DNS, on aura une interaction avec le PDG de l'ICANN et certains membres du conseil d'administration, l'équipe GSE, le PDG d'AFRINIC également qui sera là. Bien entendu la présidente de l'ALAC devrait être également invitée pour s'adresser à nous.

[Inaudible] est l'un des grands contributeurs de l'IGF à titre individuel dans notre région, et il est récemment décédé, donc nous allons lui rendre hommage.

Et ensuite, pour finir, quelques mises à jour de la part des coordinateurs des webinaires AFRALO, à savoir Tijani et [inaudible]. Et j'espère que nous aurons des discussions très intéressantes.

Je vous invite tous à participer à notre séance puisque, je vous le disais, les discussions risquent d'être fort intéressantes.

---

MAUREEN HYLIARD : Merci Seun. Oui, c'est toujours très intéressant puisqu'on voit toujours les résultats de cette réunion par rapport à la thématique politique qui est abordée dans la région. Donc merci beaucoup Seun. Et on attend avec impatience cette séance mercredi 16 juin.

Et, à la suite de cette séance, ce sera la journée EURALO, semble-t-il, mercredi, puisque les deux séances suivantes de la journée seront occupées par l'EURALO. La première est liée à une question qui préoccupe la région et elle sera modérée par Sandra Hoferichter. Sandra, c'est à vous.

SANDRA HOFERICHTER : Maureen bonjour, en fait je ne suis pas la bonne personne pour vous donner des informations actualisées sur cette séance, parce que j'ai voulu prendre contact avec Christopher, mais il était en vacances ces derniers jours. Et c'est lui qui s'occupait de l'organisation et de l'ordre du jour de cette réunion. Je vois que Christopher est là et je pense qu'il est mieux placé pour vous parler de cette séance.

MAUREEN HYLIARD : Très bien, alors j'avais vos deux noms sur mon papier, donc si Christopher est disponible est-ce qu'il peut nous donner une idée de ce sur quoi va porter cette séance, c'est à lui.

JUDITH HELLERSTEIN : Votre micro est éteint.

---

CHRISTOPHER WILKINSON : Merci beaucoup, merci Sandra aussi d'être d'accord pour travailler avec moi pour cette séance. Vous avez été un peu timide ces dernières minutes, mais j'imagine que d'ici la semaine prochaine vous serez devenue experte dans toutes ces questions.

Alors, il y a une brève description de cette séance sur le Wiki. Mais je suis d'accord, je viens seulement de finaliser et de diffuser ces informations hier. Alors, désolé si vous avez du mal à me suivre, je reviens de chez le dentiste donc je ne parle pas forcément très clairement.

Ceci étant, je vais quand même vous donner 3 grands points. Premièrement, le PDP de manquement à protéger les termes géographiques de manière adéquate, et bien nous savons sur la base de la première saisie que ceci peut être une source de litiges politiques, je pense que c'est le terme. Et il serait bon que l'ICANN puisse éviter ce type de chose à l'avenir.

Nous savons aussi qu'il y a différents types de noms géographiques. Pour moi, le G, c'est géographique, pour d'autres c'est générique. Et donc là nous avons un problème philosophique fondamental parce que les noms géographiques ne sont absolument pas des noms génériques.

Et, troisièmement, la catégorie particulièrement sensible de noms dont il nous faut nous occuper inclut tout d'abord des villes autres que les capitales ainsi que le besoin de protection préventive plutôt que corrective. Cela inclut également la protection des indications géographiques qui sont extrêmement importantes pour les utilisateurs

---

de l'internet qui gèrent leurs entreprises agricoles, par exemple, et qui donc doivent être protégées du point de vue des indications géographiques.

Et, je reviens là-dessus, le PDP a eu tort de rejeter la discussion sur la protection des codes à 3 lettres. Toutes les devises, pas seulement l'Euro, mais toutes les devises, la Livre, le dollar américains, tous sont représentés sur l'internet et dans les transactions commerciales par ce code à 3 lettres. Et donc le problème c'est que nous ouvrons la porte aux abus et aux transactions frauduleuses du point de vue financier si nous ne les protégeons pas.

Les consommateurs seront trompés et il y aura des plaintes dans ce domaine. Donc je pense que ceci doit être remis au programme de l'ICANN.

La réponse de l'ALAC au rapport sur le PDP a été publiée et adoptée par l'ALAC. Il a été envoyé au conseil d'administration et certaines de ces questions sont traitées.

Donc je suis tout à fait sûr que le conseil d'administration de l'ICANN, lorsqu'il se rendra compte quelles sont les répercussions par rapport à cet échec du PDP d'introduire des protections significatives pour les noms géographiques souhaitera faire quelque chose par rapport à ça.

Merci Maureen et merci Sandra.

---

MAUREEN HYLIARD : Merci, ce sera une séance très intéressante je pense. Et pour ceux qui seront levés si tôt le matin, je pense que ce sera une bonne session. Merci donc Christopher et Sandra.

Ensuite nous avons une séance EURALO sociale. Et je pense que nous avons Natalia qui va nous expliquer ce qu'il se passe pendant cette séance sociale d'EURALO.

NATALIA FILINA : Merci beaucoup Maureen, merci au secrétariat d'EURALO. Donc ce sera le mercredi et donc nous inviterons tous les membres de la communauté de l'ICANN à nous rejoindre pour cette soirée, ou cet après-midi social avec EURALO. Et nous espérons que ceci sera une opportunité pour se rassembler et pour nous immerger dans une atmosphère divertissante et pour passer quelques moments agréables même s'ils sont virtuels.

Alors, qu'allons-nous faire ? Et bien, nous allons écouter une belle musique, donc c'est une artiste qui était une ancienne membre de l'ALAC. Ensuite, nous nous promènerons virtuellement, j'espère qu'il fera beau pour notre promenade, mais peu importe de toute façon puisque nous allons nous promener avec les yeux, ce sera virtuel. Mais ce sera un peu physique également puisque certains de nos collègues seront présents sur place.

Ensuite il y aura [Jam], le groupe de rock. Alors nous sommes à l'ICANN, donc nous allons inviter les participants à faire un jeu sur les noms de domaine. Ensuite, il y aura une...

[Désolée, l'interprète entend très mal]

---

Voilà, je ne vais pas vous donner plus de détails sur ceci, ce sera donc un jeu avec un gagnant et il y aura donc une surprise.

Nous souhaitons que les gens soient inscrits, préparés. L'idée c'est de s'amuser ensemble, de partager quelques moments, peut-être même de danser. Vous savez, j'espère que ceci fonctionnera bien. C'est un petit peu la première fois qu'on organise ce type de manifestation dans un format virtuel alors qu'on est si loin les uns des autres, mais nous espérons quand même que ce sera agréable et nous espérons que cette soirée EURALO nous permettra d'avoir un peu le sentiment d'être en présence les uns des autres.

Merci beaucoup et on se retrouve bientôt.

MAUREEN HYLIARD :

Merci beaucoup Natalia. Et si ça ressemble à la séance de LACRALO, et bien c'était très agréable, donc je suis sûre que ce sera très bien.

Passons à la diapositive suivante.

Voilà, c'est donc la dernière journée. Et nous allons commencer par la réunion conjointe ALAC/GAC et Yrjo va nous parler de ce qui est prévu puisque c'est lui qui est la liaison auprès du GAC.

YRJO LANSIPURO :

Merci Maureen. Comme vous l'avez dit, la réunion ALAC/GAC lors de la réunion de l'ICANN est une réunion traditionnelle. Nous les organisons depuis 2016. Peut-être que vous vous imaginez que l'ALAC et le GAC sont un petit peu à l'opposé dans l'univers de l'ICANN, mais en fait nous avons énormément de choses en commun puisque les groupes dont

---

nous desservons les intérêts, les utilisateurs finaux et les citoyens, sont très proches. Ce sont les mêmes finalement.

Tout ceci a commencé par des échanges d'information, par quelques déclarations conjointes, mais nous avons désormais un lieu où ces groupes et leurs experts peuvent coopérer de manière importante sur la substance par rapport aux politiques. L'EPDP, les SubPro, etc.

Mais il y a quand même un paradoxe parce que la coopération devient de plus en plus poussée et, en même temps, de plus en plus les questions sont techniques et complexes. Et donc il n'y a que des experts, des responsables de thématiques qui peuvent mener des discussions.

Et donc l'enjeu, et nous en avons parlé dans les périodes intersessions entre nous, entre les dirigeants du GAC et ceux de l'ALAC, donc la question c'est de voir comment rendre les choses plus concrètes avec peut-être des études de cas et de voir comment nous pouvons impliquer davantage de personnes des deux comités consultatifs sans nous limiter aux experts.

Et donc la difficulté c'est de trouver davantage de sujets sur lesquels nous avons des points communs.

Et c'est ce que nous allons essayer de faire lors de cette séance. Merci beaucoup.

MAUREEN HYLIARD :

Merci Yrjo. Et comme toujours c'est une séance très intéressante pour la communauté de l'At-Large.

---

La deuxième séance, c'est une autre plénière. C'est la seconde plénière que l'At-Large avait proposée au comité de planification de l'ICANN et nous sommes très heureux qu'elle ait été acceptée.

Et donc l'idée c'est de comprendre les listes de blocage. Donc je vais passer la parole à [Inaudible]

[INAUDIBLE] :

Merci beaucoup. L'idée c'est d'aller au-delà de la discussion sur l'abus du DNS et de voir quels sont les outils dont nous disposons pour essayer d'atténuer les comportements suspects.

Alors, l'outil principal c'est donc ces listes de réputation et de blocages, ces [RBL]. Donc pendant la séance nous aurons des représentants de 3 grands fournisseurs de listes de blocage, nous aurons également des représentants des parties contractantes de l'ICANN, des représentants de l'OCTO et des représentants des utilisateurs finaux.

Ce que nous essayons de faire c'est de penser en tant qu'internautes et de nous dire : que puis-je faire si telle ou telle chose se produit sur mon internet ? Qu'est-ce que je peux faire, qui je contacte et comment l'éviter ?

Donc au total nous aurons 90 minutes, c'est assez long. Et il y aura donc l'opportunité de poser des questions au personnel de l'ICANN, à l'Org. sur ces questions des listes de blocage. Les questions ça pourrait être, par exemple : est-ce que vous avez déjà été exposé à ces listes de blocage ? Que faire ? Est-ce que je suis responsable de cette situation ? Est-ce qu'il faut que je la signale cette menace de la sécurité ?

---

Et donc ces fournisseurs de listes de blocage pourront nous répondre. Donc je vais être très heureux de les avoir avec nous.

Nous avons donc le directeur technologique d'une grande entreprise qui travaille avec les bureaux d'enregistrement et les opérateurs de registre, donc je serai très heureux de pouvoir participer à cette séance.

MAUREEN HYLIARD :

Merci. Ceci nous mène à la dernière séance pour l'At-Large, la séance de conclusion des dirigeants de l'At-Large. En général c'est moi qui m'en occupe. Cela nous permettra de voir un petit peu comment les choses se sont passées pendant l'ICANN 71, cela nous donnera l'opportunité également de parler au conseil d'administration et au PDG, donc avec Goran, Maarten et Léon, en général ils sont présents et c'est toujours très bien. C'est vraiment un moment pour avoir le point de vue du conseil d'administration et d'ICANN Org parce que ceci est très important pour nous tous à l'ICANN. Et donc c'est une opportunité de revoir un petit peu les choses à la fin de la semaine et de se préparer pour les réunions suivantes parce que tout va toujours très vite.

Donc je souhaite remercier toutes les personnes qui ont participé à la séance aujourd'hui. Cette séance a été très intéressante pour moi, pour avoir une meilleure idée des différents points de vue par rapport à ce qu'il se passe. Et j'espère que la séance vous aura également plu.

L'idée c'était vraiment de vous présenter les séances qui nous concernent mais aussi les autres séances dans la communauté. Donc la réunion sera courte, mais elle sera je pense intéressante.

---

Voilà, j'espère que vous avez bien profité de la séance d'aujourd'hui et que vous profiterez bien de la réunion.

Voilà, je vous souhaite une excellente journée, nous avons déjà dépassé l'heure et donc je vous souhaite à tous une excellente journée et une excellente semaine. Prenez bien soin de vous.

Merci à tous et au revoir.

**[FIN DE LA TRANSCRIPTION]**